



**Regina Hernández Abarca**

**Sergio Jiménez Ruiz**

**Nace la antropología médica**

**Antropología médica II**

PASIÓN POR EDUCAR

**2**

**C**

Comitán de Domínguez Chiapas a 22 de febrero del 2022.

# Nace la antropología

## Médica:

La antropología médica en México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su acentuante queda reducida a los antropólogos y en cierta medida a los epidemiólogos. Las circunstancias, sin embargo nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina. Esta obra tiene por contenido de propósito a discutir, teórica e históricamente, el proceso de su formación en nuestro país tomando desde sus orígenes entre los antropólogos ingleses y norteamericanos pero antes de introducir al tema se fijan los límites del campo que tiene como objeto el estudio de la antropología en general para después abordar la antropología médica. La antropología no escapa a esta manera un tanto olvidada de reorganizar conocimientos visto para el momento es una ciencia nueva etimológicamente comprometida con el estudio del hombre. Sin embargo es preciso explicar hasta la época de los descubrimientos.

y la conquista de tierras y continentes  
nuevos **Antropología** y **Historia**  
Además la aparición de textos, a  
veces monumentales, **así como**  
que abogan e integran los usos y  
costumbres de los pueblos nativos por  
lo general, con fines presentistas.  
Entonces había, con algo imitado,  
utopías emperadas en fabricar un  
modelo de comunidad primitiva opuesta  
al que vinculan la expansión capitalista  
y el sistema económico colonial.

La inteligencia reflexiva de José de  
Acosta, religioso de la compañía de  
Jesús sistematiza los ensayos que le  
antecedían y los suyos propios para  
determinar las características que  
determinan a la disciplina en formación  
En el proemio a su historia natural  
y moral de los indios de 1590, da a  
la antropología el nombre de historia  
moral para contrastarla con la  
historia natural que se ocupa de  
las cosas y obras de la naturaleza  
la llama la ciencia nueva por ser  
justamente histórica y en parte  
filosofía y la define con toda  
congruencia como el conocimiento  
de las cosas y obras del libre  
albedrío que son los hechos y  
costumbres de los hombres. La  
observación directa, la participación

## Regina Hernández Rivera 2:0

personal y el dominio de la habla  
viva, particular del grupo  
étnico estudiado con desde entonces  
los métodos propios de la  
Indagación Antropológica. Acosta reduce  
el ámbito de la Antropología a los  
pueblos indígenas por ser el campo del  
conocimiento que desinteresaron los  
historiadores a quienes pertenecen las  
fábulas heroicas de descubridores y  
conquistadores. Para ellos los pueblos  
venerables prehistóricos, sin archivos ni  
documentos fehacientes que revelaran  
los hechos significativos de su  
avanzado ordinario, son ignorantes,  
simples nativos no vale la pena  
ocuparse de sus cosas, además descubren  
los indios son expulsados de la historia  
Acosta y los misioneros conquistadores  
los rescatan y fundan para ellos una  
historia moral, una ciencia nueva que es  
a la vez historia y filosofía.  
Etimológicamente historia y filosofía  
son etimológicamente emparentadas son  
voces castellanas que derivan de sus  
raíces parentales galegas y celtas  
comparten el significado de conocimiento  
y sabiduría, los usos y costumbres de  
nombre es filosofía o historia como  
conocimiento de los nombres sin  
letras y sin escritura.

## **Bibliografía**

ACOSTA, J. A. (1976). *nace la antropología*. Obtenido de <https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/860a0c318b30597aaefaf4047611b5af.pdf>